
2023年小区自主成立业主委员会合法吗
小区成立业主委员会倡议书(精选5篇)

每个人都曾试图在平淡的学习、工作和生活中写一篇文章。
写作是培养人的观察、联想、想象、思维和记忆的重要手段。
相信许多人会觉得范文很难写？这里我整理了一些优秀的范
文，希望对大家有所帮助，下面我们就来了解一下吧。

小区自主成立业主委员会合法吗篇一

尊敬业主朋友:

随着业主入住时间的推移，现行物业管理暴露出来的问题越
来越多。如开发商公开违反购房，地下车位只售不租;业主被
打;小区物业服务和安保工作质量明显下降等等。

为了加强小区物业管理工作，维护全体业主的共同利益，我
们倡议根据国家《物业管理条例》等一系列法律法规及政府
规定，尽快依法组织成立业主大会，并选举产生业主委员会。

业主委员会在维护小区业主利益、协调业主与物业公司关系、
宣传贯彻国家有关物业管理法律法规和政策方面有着重要作
用。成立的华发颐园业主大会及其授权的业主委员会，可以
选聘和解聘物业服务企业，监督物业公司的服务,使我们能够
享受到物有所值的服务。

筹集和使用专项维修基金，公共专项维修基金由业主大会或
业主委员会管理，维修基金的使用由业主大会或业主委员会
批准;及时了解业主、物业使用人的意见和建议，监督和协助
物业服务企业履行物业服务合同。

社区的物业管理的事情,必须通过业主大会或业主委员会的通
过才可以实施，比如:停车场的收费,由业主大会或业主委员



会和开发商共同协商定价;所有为小区有尝提供的服务的收费,
都应经过业主大会或业主委员会的监督管理;业主大会和业主
委员会的成立还将使小区的`管理步入真正科学和法制的轨道。

亲爱的业主朋友，现在正是需要您大力支持的关键时刻，召
唤着您的激情参与。目前已有部分热心业主代表牵头，我们
呼吁更多的有责任心的热心业主积极主动地报名加入即将成
立的业主委员会临时筹备小组。有意者请致电先生，电话:。

亲爱的业主朋友，为了更加美好的明天，业主委员会需要你
我的共同努力，我们期待并感谢您的参与和支持!成立小区业
主委员会的倡议书篇尊敬的xx业主们，xx一期(b1区)于20xx
年5月集中入住，二期(c2c3)区也于20xx年10月全部集中交付
完毕，已经形成建筑面积达30万平方米，住宅20xx户加商业
配套的规模社区。

大家知道高品质社区除了设计规划、工程营造、配套设施作
为保障外，专业的物业管理服务在保障业主生活居住体验、
社区氛围营造、物业保值增值方面发挥着越来越重要的作用，
物业管理服务活动离不开业主的参与。

物业的管理服务活动主要体现在对物业辖区公共设施设备的
运行维护、安全管理服务、保洁绿化服务、车辆交通管理服
务、客户沟通、经营活动、特约服务等。

xx从第一期业主入住开始尝试在重大公共事项决策上采取业
主参与的形式，如公投、业主议事厅形式等，尽管这些方式
在营造践行民主、自律、友爱、包容的xx社区精神方面发挥
了积极作用，但随着同一物业区域(d1—d5)业主的不断增多，
这种业主参与物业管理服务的方式越来越受到有效性和效率
不高的制约。

物业服务中心认为，最有效的方式是成立业主委员会、在法
定的框架内运做才是最有效的业主参与物业管理服务活动的



形式。按相关法规约定，物业服务企业不是业主委员会的运
营主体，但xx物业服务中心以协调者的角色，计划约请业主
委员会运做和物业服务的资深人士到xx，向业主朋友们宣讲业
主委员会的运做，以专业中立的视角解读：业主的权利和义
务、为什么要成立业委会、业委会的职责是什么、成立业委
会的程序、业委会成员资格以及业委会成立和运做过程中业
主、行政主管部门、开发商和物业服务企业的关系等。

期待热心业主们积极参与，敬请留意2月底3月初的业主论坛、
手机短信、大堂信息栏的信息发布。

小区自主成立业主委员会合法吗篇二

尊敬的龙乡小区各位邻居：

龙乡小区是我们共同的家园，作为一个将近的老旧小区，居
民楼环境日趋恶劣，从原来的“每幢楼前花园各异，道路路
旁树下乘凉”变为“大风起兮尘飞扬，一下雨兮烂泥塘”；
小区设施愈来愈老化，道路、墙面、管道、路灯等都面临整
修；随便出入，器具流失者并不少见。对于这样的情况，不
论是老业主，还是新业主，不论是居住在外面的，还是因故
分散在外地的邻居们，都需要有我们业主的一个专门的机构
来全都与物业、与居委会更好的交谈，有效的解决问题。但
是成立业主委员会，要超过50%的人来关注这件事，选择什么
样的人，都需要我们亲爱的邻居们慎重地考虑清楚，只有认
真思考，谨慎从事，才能最终令这个老旧的小区重新灿烂起
来。

龙乡小区近些年搬来了很多新业主年纪都不大，大体是三十
左右的年轻人，担负着沉重的养儿秀眉糊口的责任，早出晚
归，考虑自己的工作、考虑孩子的学业、考虑老人们的退休
生活，实际上在小区里呆的时间并不长，但是他们精力充沛，
思维活跃工具可以通过很多现代化的沟通手段，来参与管理
小区的业务。



龙乡小区有很大一部分身心健康、经验丰富的老人家，他们
生活在小区里时间最长，对小区的现状最为切身感受。老有
所为，有业主们的殷殷盼望，我坚信他们是我们相信的中坚
力量，也是我们最最可以依靠巨大力量的力量。请看到倡议
书的各位邻居们，请有心于的长期居住在龙乡小区的退休的
老人家们积极参加业主委员会的选举，因为平时有什么异常
情况，第一个发现的第六个可能就是你们（而你们的儿女们
孙儿这时正在工作），有什么急需解决的琐事，最有经验的
也是你们，邻里之间中人，有间隔的也是你们，我们鼓励身
体健康热情地有空闲时间的老人家们，参与这样的活动，真
正地把关键在于龙乡小区说成自己的'家，为自己创造美好环
境，为安全可靠小辈们营造一个放心安全温馨的家。同时欢
迎有志于服务龙乡小区的热心业主们投入到成立业主委员会
的行列来！

目前，xx房主也在推进各小区业主委员会成立，很多住宅小区
普遍成立了自己的业主委员会，这些业主委员会为维护完善
业主的合法权益以及完善住宅小区管理等方面发挥了积极的
作用。我们倡导成立的住户委员会，将以合法的身份，代表
广大业主去争取法律、法规赋予权利我们的特权和义务，保
障物业能够更加有效的为业主提供优质的服务。

一切等、靠、要、搭顺风车的消极思想只会使小区业主一盘
散沙、私利不断被侵蚀。为了更好地建设、共同管理我们居
住的龙乡小区，并使我们能有一个温馨、安逸、舒适、安全
的家，为了让小区内业主和业主相互关系更加和睦相处，物
业和业主之间更加和谐，可否释放出您的热情、积极响应并
可以参与到“龙乡小区业主鹿霍局筹备局”的活动中来。

根据规定即日起公开招募尽可能多业主志愿者，并成立13人
志愿者的核心小组。公寓楼届时会联名在楼房各单元内张贴
公示，告知全体业主龙乡小区有一批有责任心、公益心、坚
定信心、一心为小区建设和坚决维护业主组建的志愿者决定
利益首届业主大会筹备组。并告知筹备组的产生过程以及筹



备组人员确立。

xx小区的业主朋友：

为维护小区广大业主的物业正当权益，防止有人搞欺诈行为，
根据上海市政府令第379号《物业管理条例》、建设部《业主
大会规程》和哈尔滨市关于成立业主相关的通知等一系列委
员会文件规定，xx小区已经具备成立业主前提条件委员会的条
件。

我们又的小区目前还存在许多问题，如产权证问题、楼房漏
水问题、楼道破损问题、物业公司聘用结构性问题等等。这
些问题直接影响着每一位业主的群众利益切身利益。而解决
问题的最好最好办法就是成立我们自己的业主专业委员会，
建立起有效的组织、形成统一的意志、发出一致的声音，从
根本上保证全体业主的共同利益。

目前，联合会哈尔滨市住宅小区普遍成立了自己的业主委员
会，这些业主委员会等维护业主的合法权益以及完善小区管
理为方面发挥了积极的作用。我们倡导创建的业主委员会，
将以合法的身份，代表广大物业公司去争取法律、法规赋予
我们的权利，保障物业的合理、安全使用。

一切等、靠、要、搭顺风车的消极思想只会使小区业主一盘
散沙、任人欺诈、无法申诉。让我们团结起来积极行动，建
设好我们的xx小区。

小区自主成立业主委员会合法吗篇三

尊敬的龙乡小区各位邻居们：

龙乡小区是我们共同的联合家园，作为一个将近的老旧小区，
小区环境日趋不利，从原来的“每幢大门口花园各异，道路
两旁树下乘凉”变为“大风起兮尘飞扬，一下雨兮烂泥塘”；



小区设施日益老化，道路、墙面、管道、路灯等都面临整修；
随便出入，物品流失者并不引人瞩目。对于这样的情况，不
论是老业主，还是新业主，不论是居住地在里面的，还是因
故分散在外地的邻居，都需要有需要我们业主的一个专门的
机构来与物业、与居委会更好的沟通，有效的解决问题。但
是成立业主委员会，要超过50%的人来高度关注这件事，选择
什么样的人，都需要我们亲爱的邻居们慎重地考虑清楚，只
有认真思考，谨慎从事，才能再次最终令这个老旧的小区重
新灿烂起来。

龙乡小区近些年搬来了很多新业主年纪都不大，基本是三十
左右的年轻人，担负担负起着沉重的养儿营生的责任，早出
晚归，考虑自己的工作、考虑孩子的学业、需要考虑老人们
的退休生活，实际上在居民楼小区里呆的等待时间并不长，
但是他们精力充沛，思维活跃可以连系通过很多现代化的沟
通手段，来参与管理小区的`业务。

龙乡住宅小区有很大一部分身心健康、经验丰富的赵先生，
他们生活在小区里时间最少，对小区的现状相当了解。老有
所为，有业主们的殷殷盼望，我生力军相信他们是我们的中
坚力量，也是我们最十分可以倚赖的力量。请看到倡议书的
各位邻居们，请有心于公益的长期居住在龙乡小区的退休的
老人家们积极参加业主委员会的选举，因为闲时有什么异常
情况，可能将第二个发现的可能就是你们（而你们的儿女们
此时正在其他工作），有什么急需解决的琐事，最有经验的
也是你们，邻里彼此间家长里短，有时间的也是你们，我们
鼓励身体健康热情地有闲暇时间扶持的老人家们，参与这样
的活动，真正地把龙乡小区当成自己居民小区的家，为自己
创造美好环境，为小辈们营造一个放心安全温馨的家。同时
欢迎有志于服务龙乡小区的热心业主们投入到成立业主委员
会的行列来！

目前，xx也在推进各小区业主专业委员会成立，很多住宅小区
普遍成立小组了自己的业主委员会，这些业主委员会为维护



业主的合法权益以及完善小区管理等发挥了积极的作用。我
们倡导成立的业主委员会，将以合法的身份，代表广大业主
去争取法律、法规赋予我们的权利规章和事由，保障物业能
够更加有效的为业主提供优质的服务。

一切等、靠、要、搭顺风车的消极思想只会使小区业主一盘
散沙、个人利益不断被侵蚀。为了更好地建设、共同管理我
们居住的龙乡小区，使我们能有一个温馨、安逸、舒适、安
全的家，为了让小区内业主和互相帮助业主之间更加和睦相
处，物业和业主之间更加相融，请引导出您的热情、积极响
应并应邀参加到“龙乡小区业主委员会筹备委员会”的活动
中来。

根据规章相关人员规定即日起公开招募尽可能多业主志愿者，
并成立13人志愿者的核心智囊团。届时会联名在小区各单元
内张贴公示，告知全体业主龙乡小区有一批有确认责任心、
公益心、坚定信心、一心为小区建设和坚决维护业主利益的
志愿者决定组建一致同意首届业主大会筹备组。并告知筹备
组的产生过程以及筹备组人员确立。

小区自主成立业主委员会合法吗篇四

建西苑，这里是我们的家园。奔波的人们，看到夜晚这里的
点点灯光，感受着她母亲般的温暖。

我们爱她，因为她包容我们父母亲的安颐，承载孩子们的成
长，见证年轻人的奋斗!

我们爱她，希望她美丽、安全、富有文化，充满生命的活力。

我们爱她，不能任她荒芜、混乱、冷漠和颓废，成为邪恶和
肮脏的寄生地。

行动起来吧，如果您住在这里，愿意成为自豪的建西苑人，



就让我们大家一起来努力!!

在此，我们倡议召开建西苑第一次业主大会并成立小区业主
委员会。

因为，目前我小区的管理，主要由物业和居委会承担，缺少
和广大业主沟通的渠道，存在很多不尽人意的地方。

根据《物业管理条例》等相关法律的规定，我小区已具备召
开业主大会和成立业主委员会的条件。业主大会可以反应广
大业主的心声，规范物业管理服务，进而改善小区环境，共
创美好、和谐、文明的社区。

倡议人：xxx

20xx年xx月xx日

小区自主成立业主委员会合法吗篇五

各位尊敬的zz苑小区业主:

可以成立业主大会，选举业主委员会。”《物业管理条例》
还规定，“物业已交付使用的建筑面积达到百分之五十以上，
或者已交付使用的建筑面积达到百分之三十以上不足百分之
五十、且使用已超过一年的，才能召开首次业主大会选举产
生业主委员会。”本小区自20xx年入住以来，首位业主入住
已达3年，早已达到标准，具备了成立业主委员会（以下简称
业委会）的条件。

1、业委会依法成立，受法律保护，是代表广大业主对小区事
务进行决策，执行和法律维权的唯一合法机构。

2、有代表业主对物业服务进行监督和建议、并监管物业资金
流向的权力，选择更换物业以及物业服务的方式。业委会的



成立将对物业服务形成一个长期有效的监督机制，有利于物
业服务质量的提高，物业管理成本的降低。

3、对物业服务进行深入的监督和促进，像绿化、保洁、保安
等都是一般业主可以感受并可以接受公共监督的，但像小区
饮用水质量、电梯维护频次、供热机制等都是广大业主所不
了解的。例如：一部缺少合理维护的电梯使用寿命可以从20
年减少到5年，这是很可怕的现实。

4、业委会将是房屋维修基金的管理者，没有成立业委会的小
区，当房屋出现大的修缮，需要动用维修基金时，物业公司
由于不能及时得到2/3以上业主的反馈，而拖延或者拒绝修缮。
这可能就是为什么在我们的房屋漏雨漏水时，经常被拒绝维
修，甚至是无人问津的原因。房屋大修基金是房子的养老金，
在10年或者20年后，当我们的房屋真正需要大的修缮时，可
能由于物价上涨，原材料成本提升，现有的资金已经不足够
去更换新的电梯，因为目前的房屋大修基金是以活期账户存
在建委指定的账户中，也就是说每年都在贬值中。成立业委
会后，我们可以根据政府相关规定，对我们的大修基金至少
进行定存等保值措施，可以一定程度上减少cpi增长对维修基
金造成贬值的程度。

5、业委会可以让小区公共收益的分配透明化。目前很多小区
公共收益如公建出租、公共广告、车位出租等等收入到底有
多少？具体用到了哪些地方，我们一无所知，业委会的成立
将使该项收入的分配透明化，并决定是否进入大修基金或者
冲抵物业费等。很多业主不知道，我们的很多收益大多时候
都被物业所侵占了。

6、业委会于小区来说，是唯一能够与物业、政府基层机构的
权力制衡的组织，它的合理运行能够避免腐败的滋生，能够
促进信息的公开透明，能为各位业主带来实实在在的实惠和
方便，为我们资产的保值和增值加一把力。



7、业委会可以广泛吸纳各位业主对小区建设的意见，对小区
进行宜居建设，如增加公共文化娱乐场所、提倡社区公益活
动，对公共设施使用过程中不便利进行建议和及时的改造，
有利于促进和谐社区的建设。

1、召集和主持业主大会；

2、审议决定住宅维修基金和公用设施专用基金的使用；

3、采用公开招标方式聘请物业管理企业，并与其订立、变更
或解除委托管理合同；

5、审议小区物业管理服务费的收费标准；

6、监督物业管理企业对本小区的物业管理工作。

业委会不单纯是为业主维权的机构，更是与开发商、物业管
理企业、业主、街道办事处、居委会等沟通的桥梁，有利于
为各位业主构建更加和谐、安静、健康的生活环境，是业主
安居乐业的保障！为了维护水语花城各位业主的切身利益，
我们倡议尽快成立水语花城小区业委会，并立即启动业委会
成立的相关工作。前阶段在部分业主的大力支持下，我们已
将小区20多位业主联名签字的业委会成立申请递交给东上虞
居委会，居委会也于目前同意抽调专人负责小区的业委会筹
备工作，接下来还有大量的工作要做，仅靠三五个人的力量
是远远不够的，所以在此我们诚挚地邀请各位业主积极加入
到业委会筹备的队伍中来，zz苑是我家，业委会靠你靠我靠大
家，只有大家都积极参与进来，我们的队伍才会更加壮大，
我们才会有坚持下去的勇气和力量。

xxx


